

PRESENCES DU GRAND RABBIN

Vendredi soir : Min'ha / Maariv
Minian mea

Samedi matin : Cha'harit
Hekhal Haness

Samedi soir : Min'ha / Séouda Chlitchit
Maison Juive Dumas

HORAIRES DES PRIERES

		SYNAGOGUE BETH YAACOV	SYNAGOGUE DUMAS*
Vendredi 20 février	Maariv *(chir hachirim 17h45)	18h00	18h00
Samedi 21 février	Cha'harit suivi d'un kiddouch offert *Présence de Rav J. Toledano et Rav E. Ackermann Min'ha, Séouda Chlitchit et cours (Chkia: 18h09) Maariv	9h30 * 17h30 18h55	9h00 17h30 18h55
Semaine	Cha'harit Min'ha du lundi au vendredi Maariv du dimanche au jeudi Cha'harit dimanche et jours fériés	7h15 (lundi et jeudi) 8h00	7h00 13h30 19h00 8h00

COURS DE LA SEMAINE

Ce Chabbat	En ligne	Cours hebdomadaires Par Rav Mikhaël Benadmon
<p>Min'ha suivi du cours et de Maariv</p> <p>Rav Pinchas GOLDSCHMIDT 17h30 : Syn. Maison Juive Dumas « NOUS AVONS UNE SŒUR AU PALAIS : LA PLACE DU JUIF DANS LES POSTES-CLEFS EN POLITIQUE »</p> <p>Rav Eric ACKERMANN 17H30 : SYN. BETH YAACOV « POURQUOI D.IEU MET EN GARDE LE ROI SALOMON QUI ÉRIGE ENFIN LE TEMPLE ? (HAFTARA) »</p>	<p> Cours par Zoom Rav Eric ACKERMANN le lundi 23 février à 20h00 Réunion 981.500.7804 Code CJ78QH</p> <p>A VENIR</p> <p>Dimanche 8 mars de 12 à 16h Syn. Maison Juive Dumas Fête de Purim « La Jungle » À 14h15 le Purim Talent Show</p>	<p>Cours hebdomadaires Par Rav Mikhaël Benadmon</p> <p>Dimanche, 9h00 à 10h00 Syn. Maison Juive Dumas Commence ta semaine ParAcha Etude hebdomadaire de la Paracha de la semaine.</p> <p>Mardi à 20h00 Syn. Hekhal Haness ISRAËL: DES TEXTES BIBLIQUES AUX QUESTIONS CONTEMPORAINES.</p>

NOS MEMBRES

Mazal Tov	A M. et Mme Yonathan et Sharon Haccoun et à M. et Mme Robert et Alexandra Haccoun (grands-parents) pour la naissance de leur fils et petit-fils Alon né le 2 février 2026.
Kiddouch offert	A la synagogue Maison Juive Dumas par la famille Assouline à la mémoire de M. Ouri Chelomo Assouline ben Nissim z'l et par M. et Mme Slimy Choueka à la mémoire de Mme Eliane Habika Cohen bat Alice Biba z'l.
Séouda Chlitchit	A la synagogue de Beth Yaacov par Mme Eliane Meyer à la mémoire de Mme Paulette Cymbalista z'l.

La quête de sens

Les textes de Térouma et de Tétsavé enseignent les prescriptions liées à la construction du Michkane (du Tabernacle) et au service des prêtres, ainsi qu'à la confection des ustensiles et instruments nécessaires au service divin.

Au début de la Paracha de Térouma, il est fait appel à la générosité du peuple, afin que chacun puisse contribuer à la construction du Sanctuaire.

Le texte précise que cet appel fut entendu et comblé par sa générosité, au point que les dons dépassèrent les besoins.

Parmi les éléments du Tabernacle : Arche Sainte, Chandelier, Autels, Table des pains... deux accessoires retiennent l'attention par la fonction autant que par la prescription formelle qui leur est attachée : il s'agit des deux barres de l'Arche Sainte.

L'Arche sainte est flanquée de deux anneaux d'or de chaque côté, dans lesquels sont passées deux barres « pour qu'elles servent à porter l'Arche ; les barres resteront dans les anneaux de l'Arche et n'en seront point retirées » (Exode 25, 14). L'Arche symbolise la Torah.

Ces deux barres resteront à jamais à leur place, faute de quoi le port de l'Arche deviendrait impossible. La Torah doit rester dynamique, vivante.

D'un autre côté, les commentateurs soulignent le fait extraordinaire concernant les porteurs de l'Arche qui étaient eux-mêmes portés par elle !

Cela signifie que la Thora est porteuse de ceux qui la portent. Elle est ainsi le soutien le plus sûr de ceux qui la soutiennent par leur action et par leur générosité.

Il en est de même pour le soutien apporté aux différents projets de notre belle communauté, ainsi que de nos synagogues qui, tout en étant à la disposition et au service de tous, ne seraient rien sans la générosité de chacun.

Tous ces éléments viennent constituer le futur Tabernacle. Mais pourquoi ériger un Tabernacle, un Temple, ou une Synagogue ?

La réponse est au verset 8 du chapitre 28 de notre Paracha : « et ils Me feront un Sanctuaire, et Je résiderai parmi eux ». Comme si Dieu n'était pas « le Lieu » (haMakom) du monde ? Comme si l'Éternel n'était pas partout et permanent ?

L'intention de la Torah est ici très claire. Si je fais l'effort, si je me mets à réfléchir, à limiter, à cerner ce dont je suis capable et vers quoi je chemine, si je peux traduire mon idéal par des actes, alors la construction du Tabernacle en indique le sens. Le Tabernacle doit être la représentation du Microcosme, de l'homme, pour l'aider à comprendre, à grandir et à espérer. Chaque élément architectural, chaque objet sacré, doit correspondre à une donnée du Macrocosme dans lequel l'homme évolue, et indiquer les critères qui lui permettent de trouver un sens à sa vie dans ce monde terrestre.

La manière avec laquelle la Torah nous enseigne cette remarquable construction devrait induire une réflexion sur le monde et la société dans lesquels l'homme essaie de trouver sa place.

Une construction ne peut être valable que si elle répond à cette question. Si la Synagogue est un « Petit Tabernacle », c'est que l'on doit pouvoir y trouver des réponses.

Tant que nous ne réfléchirons pas sur le sens, tant que nous ne donnerons pas l'occasion et les moyens de trouver les chemins qui mènent au sens à nos fidèles, nos synagogues resteront vides... Vides de sens.